

Regardant Vers Le Ciel

Homélie du 1^{er} Dimanche de l'Avent – 2022

Chers frères et sœurs,

Nous sommes entrés dans une nouvelle année liturgique, qui commence avec l'Avent. Peut-être chacun de nous connaît-il l'hymne familier : "Vienne la rosée sur la terre...". L'hymne exprime le désir profond du Peuple attendant que Dieu accomplisse Sa promesse, d'envoyer un Sauveur. C'est l'aspiration vers le ciel. Comme la terre sèche aspire à l'eau, le monde attend un Sauveur.

Frères et sœurs,

Le premier temps liturgique de l'année s'appelle l'Avent. Pendant ce temps, l'Église nous rappelle les sentiments d'espérance du peuple d'Israël. Bien qu'ils aient traversé des moments extrêmement difficiles, même pendant l'exil, les Israélites aspiraient toujours à un Sauveur. Ils croient aux promesses que Dieu a faites à leurs ancêtres. Ils sont sûrs que Dieu ne reculera pas, car Il est fidèle.

Pendant l'Avent, en tant que chrétiens, nous vivons l'esprit d'anticipation d'Israël. Ils professent Jésus comme le Sauveur que Dieu avait promis depuis des temps immémoriaux. Ce que les prophètes avaient prédit dans l'Ancien Testament s'est accompli en Jésus de Nazareth, un prophète puissant en paroles et en actes. Si le prophète Isaïe a prophétisé que « de leurs épées, ils forgeront des socs, et de leurs lances, des fauilles », Jésus propose un monde fraternel où l'amour est la loi de la vie et le fondement de tous les mouvements humains.

Dans la première lecture, on voit aussi le prophète Isaïe admirer et décrire la future ville sainte de Jérusalem. Jérusalem sera la Maison de Dieu, vers laquelle se tourneront toutes les nations. Nous savons qu'Isaïe était un prophète qui a vécu au huitième siècle avant J-C. A cette époque, Jérusalem était la capitale, le centre politique, culturel et religieux du peuple juif. Chaque année, les Juifs se rassemblent dans la ville sainte pour

le pèlerinage et la prière. Cependant, le jour viendra où la gloire de la ville sainte de Jérusalem traversera toutes les frontières et atteindra le monde. Jésus est la Lumière du monde. Il est venu dissiper les ténèbres. Il éclaire toutes les parties du monde. Aujourd'hui, une grande partie de la population mondiale croit en Jésus. Bien que les pratiques de la foi diffèrent, la plupart des gens croient encore que Jésus est le médiateur de l'histoire. Ainsi, on peut dire que l'image de Jérusalem que le prophète Isaïe a vue dans sa vision est maintenant devenue réalité. L'Église du Christ est la vraie Jérusalem. Le Concile Vatican II a affirmé que l'Église est la lumière de tous les peuples. L'Église a pour but d'annoncer Jésus, et par la lumière de Jésus, elle conduit l'humanité vers la vérité. L'Église n'est pas le Royaume des Cieux, mais continue la mission d'annoncer le Royaume que Jésus a inauguré dans le monde.

Frères et sœurs,

Avec cette mission, chaque membre de l'Église est appelé à vivre une vie sainte et vertueuse, c'est-à-dire à rester éveillé. Jésus a cité le personnage de Noé dans l'Ancien Testament. La société d'aujourd'hui est la même qu'au temps de Noé. Les gens s'inquiètent toujours pour la vie, mangent et boivent toujours et se marient toujours. Ces activités ne sont pas en elles-mêmes un péché. Le problème est que les gens considèrent ces activités comme le but ultime de la vie et oublient le message de repentance du Seigneur. À travers le personnage de Noé, Jésus a voulu transmettre à l'humanité d'alors la nécessité du repentir et de la vigilance pour reconnaître les signes de la puissance de Dieu.

Chers frères et sœurs,

Lors d'une onction des malades à l'hôpital, une malade m'a demandé pourquoi elle avait attendu si longtemps sans voir venir la fin du monde.

C'est peut-être aussi la question que certains d'entre nous se posent.

N'oublions pas que si la fin du monde n'est pas encore arrivée dans l'univers tout entier, elle se rapproche de chacun de nous. C'est alors que nous terminons le voyage de notre vie pour rencontrer Dieu. Nous sommes alors invités à lui parler des actions que nous avons entreprises sur terre. C'est pourquoi Jésus nous invite : " Veillez donc, car vous ne savez pas

quel jour votre Seigneur vient." En disant cela, Jésus faisait référence à un futur. Cet avenir est inconnu, mais il viendra certainement. L'important est que nous soyons prêts et vigilants.

« Amen ! Viens, Seigneur Jésus ! » (Ap 22, 20). C'est la conclusion du livre de l'Apocalypse, qui est aussi le dernier livre de la Bible. La conclusion de la Bible nous dirige vers le ciel avec de bons désirs dans la vie. Avec nos désirs d'une vie stable et paisible, tournons-nous vers Emmanuel. Il comblera nos désirs les plus profonds.

P. Fx. Phan Van Duong